

# EL NORTE

## Comentarios

mangoneado para fines de fi grande perversidad.

Se objetará tal vez, que no cuadra bien, que un hombre de alcurnia tenga relaciones con hombres de baja estofa. Si estas relaciones tienen una finalidad insidiosa, encanillada y mala, dice muy mal; más si estas relaciones tienden a un fin bueno y recomendable, en nada empañan la buena reputación de un hombre.

Ella no se mete con nadie, sigue imperturbable el desbrozado camino de su ideal levantado, se afana en inyectar en el cuerpo social empordan el líquido vital de la paz, armonía y hermandad sin percatarse de lo que digan y hagan los vecinos de enfrente. Lleva en este punto su abnegación hasta los límites del heroísmo, puesto que no hay nadie capaz de hacerle perder la serenidad tempe y pacienza, que los tiene inagotables.

Pero ¡ay! guarda una preferencia honrosa para los jaimistas. Para estos no hay blandura ni disimulo ni eufemismo ni cortapisa. No se, que tiene de típico y característico el jaimismo, que tiene una fuerza misteriosa de hacer perder los estribos a los hombres extremadamente flemáticos, cachazudos y bonachones.

A pesar de ser la divisa de la Vene no hostilizar al adversario, usando el mismo en vez del latigo, no desperdicia ninguna ocasión de molestar y zaherir al jaimismo, vapuleándole donosamente con un trato despectivo. ¿Cuál es el motivo de esta anomalía? Adivinelo Vargas.

Con ocasión de presentar el señor Moragas su candidatura para concejal la «Vene» le echó en cara el haber sido carlista, cosa no muy sobrada de autenticidad, ya que no se sabe haya figurado, al menos como militante, al partido carlista. Si lo fué, esto es, si fué carlista y se pasó al bando contrario, ningún hombre recto aplaudirá ese cambio de frente; pero el caso es, que la manera de recordarle al señor Moragas su antigua filiación carlista, parecía, aunque quizás estaba muy lejos del ánimo del autor, como un denuesto, como un estigma. Lo cierto es, que molestó bastante a los jaimistas de la comarca.

¿Lo que hizo el señor Moragas merecía acre censura? Si se examina con serenidad y descartando todo apasionamiento, la censura resulta impertinente y huera. Porque, según aseveró la misma «Vene» fue votado por los republicanos distinguidos, que tuvieron el laudable gusto de ofrecer sus sufragios a un hombre de indiscutible honorabilidad. ¿A cambio de qué? De realizar la supresión del ominoso impuesto de consumos. Promesa ella justa legal y plausible.

Si aquel núcleo de republicanos hubiese ofrecido sus votos a los de rechistas, de mil amores se hubiesen aceptado y les hubieran venido de peras. Pero aquellos hombres lo estaban afrontados a favorecer a la coalición de derechas. De consiguiente obró con sensatez el señor Moragas hurtando aquellos votos a cualquier bribón, que, quizás, y casi seguro, los hubiera

anatema y su maldición sobre esos hijos de raza degenerada, sobre esos seres que impulsados por exigüos y meros intereses, miran con increíble indiferencia la destrucción de su patria.

No obstante, caro lector, compadezcámosles, pues dia llegará en que su misma conciencia les hará sentir el peso de los remordimientos; compadezcámosles y procuremos por todos los medios que estén a nuestro alcance, salvar a nuestra veneranda patria del abismo en que se halia.

Yo, por mi parte, como a humilde soldado que soy, procuraré defenderla contra sus enemigos, dando la vida si es preciso, y muriendo con la alegría y satisfacción del deber cumplido.

Domingo Villar  
Rincón Medik 10 3 14.

porque así lo exige el portentoso desarrollo de sus industrias, hasta pedido por todo el mundo una red por cuyos hilos envía hasta a los más escondidos rincones sujettivos frutos de su potencia y de su labiosidad. Dentro de su territorio se asfixia; tiene plétora de vida y le falta espacio para vivir, y se aleja de su patria en busca de nuevos campos, en que desarrollar sus energías y sus actividades; pero sin dejar de vivir espiritualmente.

Todos los partidos políticos han luchado para ver de hundirnos y aniquilarnos, aunque inutilmente. Republicanos, liberales, regionistas, conservadores han puesto a contribución sus malas tretas para conseguir lo que constituye su único ideal y verdadera preocupación: la muerte del tradicionalismo que en este siglo de conveniencias y

circunstancias especiales su resultado ha sido algo desigual para nosotros. Ha terminado ya la farsa electoral y hemos de convenir que por la discordanza entre nuestros hermanos y así ver de servir a situaciones efímeras que van a ser barridas muy pronto por el huracán de la impiedad.

Nada de eufemismos ni temporizaciones; lanzamos ya, de una vez y para siempre el lastre de una falsa prudencia humana para decir las cosas por sus nombres y dar a cada cual lo suyo.

Queda por tanto desecharlo como inutil y baldío el escándalo farisaico que personas bonachonas haciendo el juicio a nuestros peores enemigos exteriorizan a veces por cuestiones de poca importancia, verdaderamente pueriles.

Contra las bandacheras que se están usando de léxico apropiado cantando las verdades del barquero a estos mercaderes de la política, traficantes en actas y otras monsergas, que con el afán de acaparar representaciones y disponer de momios a granel usan de todos los medios por ilícitos y reprobables que sean.

A los puritanos pues de la última hornada, hombres graves y panchados que nos querían hacer creer trabajaban para que fuera un hecho la sacerdotalidad del sufragio y después han resultado sus principales corruptores, ya no les diremos amantes de Cataluña, sino caíques redondados que con sus actos hacen buenas las tropelias de sus predecesores de infamia.

Así se comprende que, vayan ahora juntos en amor y compañía aquellos que en otro tiempo finjan aversión. Todos son uos... Los hechos lo han demostrado.

Hay que levantar pues una fuerte cruzada para acabar con todos los mystificadores del patriotismo, hay que arrancar caretas y sacar a la pública vindicta a los que bajo programas muy hermosos pretendían encubrir mercancías averiadas.

Ha llegado nuestra hora y vive D'os! que cumpliremos con nuestro deber, caiga quien caiga, que sea lo que cueste.

Será como corresponde a las circunstancias actuales y a las exi-

**Banca Puig**

Minali 2 frente arcos casa Sevila Gerona

Valores Cambio Bolsa

La BANCA PUIG ofrece al público cuantas facilidades pueda desear respecto a las siguientes operaciones bancarias: Negocios Valores y paga Cupones (próximo vencimiento) raíces y extranjeros. Recite ó en fin de tres para la Bolsa de Barcelona. Cambio Billetes y Monedas de claves y naciones.



El ilustre pintor don Joaquín Sorolla elegido por la unanimidad académico de número de la Real Academia de San Fernando.

### A MI QUERIDA PETRA

Gloria y honor a la noble e invicta España, madre de innumerables héroes, cuna del verdadero valor y sacrificio! Gloria canto a mi querida patria, ostentando el título de Español.

¿Quién no se siente orgulloso de tener por madre, a la que durante el transcurso de los siglos ha sido la admiración del mundo civilizado?

¿A quién no se le llena el corazón, del más acendrado amor patrio, y de gratitud hacia esa madre, que durante años, nos ha dado abrigo y sostén y nos ha proporcionado un título glorioso en los anales de la historia del mundo?

¿Quién llevando sangre española en sus venas, permitirá que delante de él, se ultraje y menosprecie a su madre patria, sin darle un solemne mentis y hacerle sentir el peso y rigor con que todo buen español castiga al que le insulta?

Puedo asegurar sin temor a equivocarme, que todo el que no se siente orgulloso de ser español si se conmueve indignado ante un insulto lanzado contra su madre patria, ese es un hijo degenerado.

¿Qué dirían los héroes de Gerona y Zaragoza, de la casi imposible Reconquista española y del immortal dos de Mayo; qué dirían, repito, si saliendo de sus tumbas, pudieran ver a su idolatrada España, por la cual derramaron su sangre, echada en el abismo de la ruina e inmoralidad?

Estoy seguro, que llenos de un justo coraje, lanzarian su eterno



El Príncipe Enrique de Prusia

el propio príncipe declaró que no llevaba ninguna misión política, pero que en sus entrevistas con las altas personalidades argentinas procuraría hacer más estrechas las relaciones que hoy existen entre los dos países, tanto en el terreno político como en el comercial, propósito que obedece a necesidades impuestas por lo que pudieramos llamar plétora de vida.

El pueblo alemán, por espíritu y

# Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Busquets i Biar

calle de Angel Guimerá, 8 y 12. — BANOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, balónas, palaciegas, imusetas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15  
(lado del río, frente del Café Norat)

## BUSQUETS Y LLAPART

Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías 6.

TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 88.

Banka-Bolsa - Cambio-Giros-Cupones

C. compra y venta de valores nacionales y extranjeros.

Existencia de Cédulas Argentinas y Uruguay con el nuevo timbre Belga y Bonos del Tesoro Otomano 5 por 100 oro, amortizables en cuatro años.

Operaciones de Bola.

Cuentas corrientes y depósitos.

Gros y Cambio de Monedas.

PAGAMOS, los cupones de Interior y Amortizable 4 por 100, Municipio 4 y medio, Alicantes 4, 4'50 y 5 por 100 y todos los que vencen en 1.º de abril.

## Crónica de Figueras

Nota feminista.—Si no miente la gaceta oficial del partido, llegaron a 12 las ciudadanas asistentes al banquete federalista o le-

rrouxo federalista de homenaje a Salvatella, que, además de coronarle con flores y cintas le tiraron versos y discursos. La nota feminista en cuestión fué calificada de «arrojo sufragista de emancipadas damas rojas y germán fecundo de vengadoras ministras de Hacienda al último figurín parisino».

Dos «vozes» que desafinan.—El dia 24 de Febrero decia *La Veu de Catalunya* en un articulo rotulado «El cas d'en Salvatella» que el móvil de la Lliga al intervenir en nuestro distrito no fué otro que el perjuicio que a Barcelona les causaba el pacto de San Gervasio, lo que sintetizaba en estas palabras: «El senyor Salvatella ens declarava la guerra firmant el manfest; com és natural, hem contestat amb la guerra». En todo el escrito no se alude para nada a los deseos de nuestro distrito de servir de teatro de la guerra entre la Lliga y Salvatella. No obstante *La Veu de l'Ampurdà* del 14 de Marzo explica la intervención *Llagera* en el Ampurdán, como la satisfacción dada a un clamor universal por quanto escribe: «I la Lliga respondió als desitjos i sol licítuts de tanta gent i presenta com a candidat al seu Secretari...» No hay por ahí algún doctor de esos que van por los poblados como unos sacamuelas, predicando liberalismo contra los jaimistas, capaz de hacer que ese par de *vozes* no desafinen ni mientan tanto?

*Lo prometido*—A los ocho días de haber sido derrotado el señor Puig de la Bellacasa, todavía seguía elogiándole *La Veu de l'Ampurdà* completamente al revés de lo que les sucedió a los señores Careaga, Carré, Martí y Barbosa en las elecciones municipales, que a los ocho días de haberlos elegido como a modelos de administración, los incapacitó por no tener ningún Marqués de Camps que los avalara. Prometimos al colega, si se enmendaba, un elogio pomposo y ahí lo tiene.

*Dos felicitaciones*.—El Conde de Romanones y el Xato de Cuqueta, han felicitado respectivamente a los señores Cusi y Salvatella, por su triunfo electoral del dia 8. El Conde desde Madrid por telégrafo y el Xato desde presidio por mensaje, suscripto además por el resto de sus compinches de Cullera Al de Romanones le agradeció la atención, el felicitado, por la misma vía. Al de Cuqueta fué a agradecerla personalmente, como cumple entre correligionarios, el señor Salvatella en el Castillo de San Fernando el sábado antes de partir de esta ciudad. Tanto al Xato como al Conde lo mismo el de Cuqueta que el de Romanones, les fueron debidamente agradecidas sus felicitaciones.

El mejor laxante depurativo es el THE ALPINO. Previene y cura el Estreñimiento, las fiebres Gástricas, Tifus, Viureles, Sarampión, Grippe, etc. Es la salvación de los niños, previene y cura la mayoría de sus dolencias. Véñense en Farmacias y droguerías.

Agente en esta provincia: don Salvador Verdú, Carretera Barcelona, 5 tienda de comestibles.

## EL PUEBLO DE VILADEMÜLS

Nuestro compañero el Sr. Cirici Ventalló, ha presentado en la Secretaría del Tribunal de actas del Supremo la instancia solicitando vista pública y varias protestas documentadas, que demuestran los escandalosos amaños a que apeló su contrincante el cacique liberal Sr. Cusi para despojarle de su derecho.

De la justicia del Supremo solicita a nuestro amigo la incapacidad del Sr. Cusi fundado en que, por su carácter de consiliario del ayuntamiento de contribuciones de la provincia de Gerona, es incompatible para el cargo de diputado.

También pondrá de relieve la compra de votos y las coacciones a que se apeló para lograr la mayoría con que aparece el tal señor Cusi, denunciando hechos como los de Palau Sabardera y San Pedro Pescador, en que se contrata

ron los censos casi a son de pregón.

La vista del acta de Vilademuls resultará, sin duda, de las más interesantes.

## GENERALES

En el fondo del canal que conduce las aguas en esta población en el trayecto que media desde la fábrica de Salt al Molino Durán, fué hallado el cadáver de Rosa Frigola de 24 años, casada y vecina de aquella localidad, la cual desapareció de su domicilio el 19 del corriente.

Personalizado el juzgado en el lugar del suceso ordenó el levantamiento del cadáver y trasladado al depósito judicial para que se le practicara la autopsia.

De OLOT.—El próximo jueves se efectuará la inauguración del servicio de transporte de viajeros desde esta ciudad a San Juan de las Abadesas y viceversa, por medio de coches automóviles.

Encuéntrase bastante delicado de salud el distinguido profesor de la escuela de Bellas Artes, don José Berga y Boix.

La comisión de la Biblioteca pública, de esta ciudad, saca a público subasta la construcción de 33 armarios estanterías, que han de constituir el mobiliario de la primera sala hábil de dicha Biblioteca.

LA HORMIGA DE CRO Ilustración católica que se publica en Barcelona, contiene 16 páginas de información gráfica mundial y 2 páginas de lectura amena y ortodoxa con interesantes novelas intercaladas en forma encuadrable. Suscripción, diez ptas. al año. Se suscribe en todas las librerías.

En San Juan de las Abadesas produjose un incendio en la casa de campo denominada «Pulledas», propiedad de José Fagúla, vecino de Ogassa.

Después de gran esfuerzo logró sofocar el fuego, quemándose la cuadra y tres cabezas de ganado.

Las pérdidas materiales ascienden a 1.750 ptas.

Dicen de Puigcerdá que en la parte superior de la galería de avance del túnel de Molina ha ocurrido un desprendimiento de tierras, causando la muerte del obrero Camilo Sánchez, de 27 años de edad, natural de Molinas (Teruel), y herido gravemente Juan Clement.

## EL NORTE

Nos comunican de Puigcerdá que en dicha villa se ha verificado con gran solemnidad la revista de Bomberos así siendo numeroso público y el Ayuntamiento en pleno presidido del Alcalde accidental don José Artesa quien tributó una larga y merecida ovación al benemérito cuerpo especialmente a su jefe don Ramón Salvat.

—  
Ha regresado a Barcelona después de haber permanecido unos días en Olot, con objeto de ver el estado en que se hallan las obras de explanamiento del Ensanche, el acaudalado olotense don Manuel Malagrida.

Sigue la última estadística, la población católica, en solo Inglaterra y el país de Gales, alcanza la cifra de 2.100.416 para 1914, en vez de 1.793.083 en 1913; además de lo cual hay cuarenta iglesias nuevas. El número de conversiones solemnes fué en 1913 de 6.822; entre ellas las de muchas personalidades notables, y numerosos miembros del clero protestante.

Abrió a las 11 de la mañana en el Ateneo Obrero de Barcelona, Tarragona, 22.

Pudiendo dichas Sociedades designar un representante debidamente autorizado quien deberá entregar el cuadro de enseñanzas que se realizan en cada Centro y n.º de alumnos suscritos durante el último quinquenio.

—  
Elixir Callol preferido por los niños a las Emulsiones por su gusto agradable

Se encuentra enfermo de gravedad en Olot habiéndole sido administrados los Santos Sacramentos la señora doña Antonia Bartrina, madre de nuestro estimado amigo el Rdo. D. Eudaldo Font, beneficiado de aquella Iglesia Parroquial.

Hacemos sinceros votos por la mejoría de la paciente.

Los jóvenes esposos de Lladó don Francisco Montaner y doña Pilar Gou, han tenido la satisfacción de verse padres de un hermoso niño venido al mundo felizmente.

Sea enhorabuena.

Por la guardia civil fué denunciado José Parés vecino de Cervià, por haberse hallado en su poder un revólver, que llevaba consigo sin la correspondiente licencia de armas.

Trabajando en la estación de Olot del ferrocarril de Olot a Gerona, produjose una contusión en el pie izquierdo el obrero Antonio Rabasa.

Han tenido la satisfacción de ver aumentada su prole con el nacimiento de un nuevo hijo venido al mundo con toda felicidad, los distinguidos esposos de Navata don Francisco Casamor Calm y doña María de Espina de Casamor.

Nuestra cordial enhorabuena.

En breve el Sr. Ministro de Fomento publicará una disposición recomendando a los ingenieros Jefes de Obras Públicas de todas las provincias, envien a dicho ministerio antes del 1.º de abril, el plan de obras de reparación que hayan de efectuarse en todas las carreteras.

—  
¿Padece usted del estómago o del vientre? Es porque quiere emplear el Caldo de Cereales Vigor, poderoso alimento de fácil y rápida digestión.

De venta en el Colmado de J. Gelabert, en la farmacia Pérez Xirí y en «El Globo» calle del Progreso.

Hemos recibido una carta del don Rafael R. Rodríguez Méndez que extrañamente por no tener espacio suficiente para publicarla íntegra. En dicha carta expone que ha sido concedido por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona el premio costeado por este señor a un libro de lectura en que trata de «Higiene doméstica e individual. Socorros en casos de accidentes; Cuidados que han de prestarse a los enfermos; Que pertenece a la propiedad del libro, quiere cederla gratuitamente a las Escuelas de los Ateneos Ovetos pero para ello hay que

salvar el pro y el contra de la forma de la concesión para que resulte lo más beneficiosa posible, invitando a este fin a todos los Ateneos Obreros e instituciones análogas de España de carácter puramente docente a una reunión que se celebrará el domingo dia 5 de Abril a las 11 de la mañana en el Ateneo Obrero de Barcelona, Tarragona, 22.

Pudiendo dichas Sociedades designar un representante debidamente autorizado quien deberá entregar el cuadro de enseñanzas que se realizan en cada Centro y n.º de alumnos suscritos durante el último quinquenio.

—  
MEJORADOR, ganando conseguida, se necesita en una casa de Banca de esta ciudad.

Informarán en esta administración.

Ayer lunes por la mañana poco después de las seis y cuarto en la Dehesa y en el trecho que media desde el puente del Ter hasta detrás del jardín, estuvo a punto de verse brutalmente atropellada una joven que se dirigía a un pueblo vecino, por unos tres o cuatro desvergonzados salvajes que iban en una o dos que serían de la misma calaña y que venían de la palanca del portal de la Barca, pudiendo retroceder a la Ciudad gracias a acertar a pasar una buena persona que venía a Gerona.

Llamamos la atención de las Autoridades sobre hecho tan repugnante como escandaloso, indigno de un país civilizado esperando se activará la vigilancia para ver de dar con los autores del hecho.

—  
Champán tipo Seco y Dulce. Botella grande 1'50 pesetas y botella media una peseta. Éxito mundial.

—  
Locales

En el match de foot-ball celebrado el domingo por la tarde en el Campo de Marte, entre los primeros equipos del «Strong F. C.» y el «Sport C. G.» resultó vencedor el primero por cinco goals a uno.

El partido fué presenciado por numeroso público.

—  
MARÍA RAMÍO FERRERÓS Profesora en Partos de la Maternidad Provincial y sala de Partos del Hospital. Clínica del Progreso, 4, 2º, 2º.—GERONA.

—  
Mañana, dia de la Anunciación de Nuestra Señora, las Reverendas Madres Capuchinas obsequiarán a su excesiva patrona con los siguientes cultos:

Por la mañana, a las diez y con exposición S. D. M., se cantará un solemne oficio por la Reverenda Comunidad.

Por la tarde a las cuatro y media y también con exposición del Santísimo Sacramento, se cantará por la capilla de la Catedral, el Santo Rosario siguiendo después el sermón a cargo del Rdo. D. Ramón Carbó, licenciado.

Acabarán tan solemne acto, con la bendición y reserva del Santísimo Sacramento.

—  
El coro que estará de turno el próximo sábado en la «Salve a la Miraculosa» es el «Juana coeli-

Caladora» señora doña Mercedes Navarro, viuda de Fornes, Encarnación Riera viuda de Xifra, Pla de Busquets, Camila Matas, viuda de Serra, Pilar Bou de Teja, Cayetana Sabadí de Serra, Conchita Riera de Adroher, señora Soleá Reigt, Fany Marotó, Angelita Reigt.

## Sacredísimo Café

Se vende por no poder atender al negocio sus dueños.

Darán razón calle del Progreso número 7 Gerona.

La votación de los compromisos en la elección de Senadores verificado anteayer en la Diputación Provincial dió el siguiente resultado:

Rahola 198. Olano 150. Fabra 148. Bofarull 119. Roure 88. Bueno 44. Pastor 36.

El número de votantes fué 276.

—  
MEJORADOR, ganando conseguida, se necesita en una casa de Banca de esta ciudad.

Informarán en esta administración.

—  
Ayer lunes por la mañana poco

después de las seis y cuarto en la Dehesa y en el trecho que media desde el puente del Ter hasta detrás del jardín, estuvo a punto de verse brutalmente atropellada una joven que se dirigía a un pueblo vecino, por unos tres o cuatro desvergonzados salvajes que iban en una o dos que serían de la misma calaña y que venían de la palanca del portal de la Barca, pudiendo retroceder a la Ciudad gracias a acertar a pasar una buena persona que venía a Gerona.

Llamamos la atención de las Autoridades sobre hecho tan repugnante como escandaloso, indigno de un país civilizado esperando se activará la vigilancia para ver de dar con los autores del hecho.

—  
Champán tipo Seco y Dulce. Botella grande 1'50 pesetas y botella media una peseta. Éxito mundial.

—  
Ecclesiásticas

Ha sido nombrado Senador por esta Provincia Ecclesiástica el Exclentísimo Sr. D. Antolín López Pelaez Arzobispo de Tarragona.

Nuestra cordial felicitación al docto Prelado por la renovación de poderes que acaba de recibir.

—  
Ha fallecido en Manresa víctima de penosa enfermedad el Reverendo P. D. Francisco Mas, de la Compañía de Jesús, Superior que fué de esta residencia.

Pedimos a nuestros lectores una plegaria por el alma del que fué celoso ministro del Señor.

(E. P. D.)

—  
Centro Jurídico-Administrativo de FONT Y BURG

CORT-REAL, 4, Pral.—Gerona

Gestión de toda clase de asuntos en las oficinas públicas.

Oficina de seguros L' ABEILLE

Incendios-Pedrisco

Accidentes-Vida

# Telegráficas y Telefónicas

## Extranjero

París, 22

### Por robar la fina

Caravaca.—Ramón García robó la fina en un monte cuando le sorprendió un guarda que le dió el alto.

Ramón contestó disparando dos tiros sobre el guarda.

Este resultó ileso, y echándose la escopeta a la cara mató al Ramón de un tiro en la cabeza.

### Champagne de honor

París.—El Centro Catalán ha obsequiado con un champagne de honor al nuevo presidente de la Cámara de Comercio M. Rigault.

### Match de boxeo

París.—Se ha celebrado un match de boxeo entre el campeón francés Carpentier y el inglés Jeannette.

Al 15.º asalto quedó el francés vencido.

### El general Castro

Nueva York.—Se ha descubierto en la isla de la Trinidad al ex-presidente de Venezuela general Castro.

En distintos hoteles se hospedan partidarios suyos.

Se han encontrado 40,000 cartuchos, que se cree estaban preparados para un levantamiento que se prepararía en México.

### De Méjico

Méjico.—Los rebeldes han entrado en Torreón después de un encarnizado combate, encontrándose las calles llenas de cadáveres.

### Mme. Caillaux en la carcel

París.—A pesar de las afirmaciones del director de la carcel, los periódicos dicen que la señora Caillaux goza de un régimen de favor contrario al reglamento.

Dispone de dos celdas arregladas a su gusto y recibe las visitas que quiere, y además la visita su marido a las horas que desea y sin testigos.

También se ha rogado a las visitantes de la Sra. Caillaux que no vayan a la hora en que las demás reclusas acuden al lectorio.

Estas se hallan irritadas.

El personal de la carcel ha adoptado energicas medidas.

### El conflicto de Irlanda

Londres.—El rey ha conferenciado con el ministro de la Guerra para tratar de la situación de Irlanda.

A la entrevista asistió el jefe del Estado Mayor del Ejército.

También se ha reunido el Consejo superior del Ejército para tratar del mismo asunto.

En las altas esferas hay gran impaciencia en vista de las noticias alarmantes que se reciben de la Verde Erin.

La gente que no conoce la verdadera situación de este asunto, teme las frecuentes conferencias que celebran altas personalidades.

Se guarda gran secreto en los centros oficiales sobre los acuerdos que se toman.

Se observa una gran agitación, siendo todos los sútimos de que la

situación de Irlanda es gravísima. Se considera inminente la guerra civil.

El jefe de policía Bellast ha dicho que tiene orden de realizar 26 detenciones.

Hay gran expectación.

El presidente del Consejo desistió de pasar el día en el campo como hace todos los domingos y días de fiesta.

Se relaciona todo con la gravedad de la situación de Irlanda.

Después de conferenciar con los ministros, el presidente del Consejo estuvo en Palacio informando al rey de los acuerdos adoptados.

No obstante el secreto que se guarda en el ministerio de la Guerra, se sabe que han sido enviados 300 soldados y dos baterías a Ulster, a donde están yendo tropas desde hace ocho días.

Se dice que se han amotinado dos regimientos que estaban destinados a Irlanda.

París.—Se ha celebrado un match de boxeo entre el campeón francés Carpentier y el inglés Jeannette.

Al 15.º asalto quedó el francés vencido.

El general Castro

Nueva York.—Se ha descubierto en la isla de la Trinidad al ex-presidente de Venezuela general Castro.

En distintos hoteles se hospedan partidarios suyos.

Se han encontrado 40,000 cartuchos, que se cree estaban preparados para un levantamiento que se prepararía en México.

De Méjico

Méjico.—Los rebeldes han entrado en Torreón después de un encarnizado combate, encontrándose las calles llenas de cadáveres.

Mme. Caillaux en la carcel

París.—A pesar de las afirmaciones del director de la carcel, los periódicos dicen que la señora Caillaux goza de un régimen de favor contrario al reglamento.

Dispone de dos celdas arregladas a su gusto y recibe las visitas que quiere, y además la visita su marido a las horas que desea y sin testigos.

También se ha rogado a las visitantes de la Sra. Caillaux que no vayan a la hora en que las demás reclusas acuden al lectorio.

Estas se hallan irritadas.

El personal de la carcel ha adoptado energicas medidas.

El conflicto de Irlanda

Londres.—El rey ha conferenciado con el ministro de la Guerra para tratar de la situación de Irlanda.

A la entrevista asistió el jefe del Estado Mayor del Ejército.

También se ha reunido el Consejo superior del Ejército para tratar del mismo asunto.

En las altas esferas hay gran impaciencia en vista de las noticias alarmantes que se reciben de la Verde Erin.

La gente que no conoce la verdadera situación de este asunto, teme las frecuentes conferencias que celebran altas personalidades.

Se guarda gran secreto en los centros oficiales sobre los acuerdos que se toman.

Se observa una gran agitación, siendo todos los sútimos de que la

## Provincias

### El general Ochando

Ceuta.—Ha llegado el general Ochando, siendo recibido por muchos generales, jefes y oficiales de todos los cuerpos de la guarnición.

### Los mineros

Bilbao.—Presidida por Pérez-gua, se reunió la Comisión de miembros que designó el Congreso de Gallarta; para tratar de la petición del salario mínimo de cuatro pesetas y media.

Se acordó solicitar que el Circulo minero designe una Comisión patronal para tratar con los mismos de este asunto.

Bilbao.—En la Casa del Pueblo se celebró la anunciada Asamblea obrera, quedando constituido el Sindicato metalúrgico de resistencia.

Se aprobaron los estatutos y se nombró la Junta directiva que gestionará diversas mejoras en las fábricas de Vizcaya.

### Mitín ferroviario

Miranda.—En el teatro se ha celebrado el anunciado mitín ferroviario, asistiendo numeroso público.

Los oradores fustigaron al personal de diversos servicios, acusándole de falta de espíritu de asociación y encareciendo la necesidad de instruirse para aspirar a mejoras justas en la situación económica.

No se concretaron las peticiones que se dirigían a la compañía por no asistir al mitín el presidente del Sindicato de Valladolid, cuya presencia se anunció, y a quien se esperaba para conferenciar con los organizadores del mitín.

Los bomberos hicieron desesperados esfuerzos por localizar el incendio.

Al lugar del suceso acudieron todas las autoridades y numeroso público.

Han quedado en la calle docenas de familias, que habitaban los edificios incendiarios.

Se ignora si ha habido víctimas.

El ebanista, en cuyo almacén se inició el incendio, ha pedido más de 20,000 pesetas.

### En Madrid

Ayer volvió a soplar fuerte viento de estos días, revistiendo durante algunas horas el carácter de un verdadero ciclón.

En algunos puntos tuvieron que detenerse los vehículos, quedando volcados algunos carros.

Los transeúntes tuvieron que guarecerse en los portales y tiendas mientras pasó la manga de aire, cuya duración fue brevíssima.

A intervalos llovió, granizó y cayeron algunos copos de nieve.

Los viajeros llegados de El Escorial dicen que allí ha nevado copiosamente.

### La libertad de Azzati

El señor Soriano estuvo en Gobernación conferenciando con el presidente del Consejo e interesando de éste la libertad del diputado señor Azzati.

El presidente manifestó que el Gobierno estaba dispuesto a concederla, buscando una fórmula que se traduciría en un secreto, el cual se publicará en breve.

### Alcaldía Constitucional de la Inmortal Gerona

#### Anuncio

Por Don José Nargay industrial vecino de esta ciudad, solicita autorización para instalar un electro motor de fuerza un caballo para dar movimiento a una máquina amasadora, en la calle Canaders núm. 23, acompañando al efecto los planos correspondientes.

Lo que con arreglo a lo preventido en el artículo 6 de las Ordenanzas Municipales del ramo de obras se hace público por término de echo días contaderos desde el siguiente al de la inserción del presente anuncio en los diarios de avisos de esta capital al efecto de que puedan exponer sus reclamaciones quienes se consideran perjudicados, advirtiendo que durante el expresado plazo se hallará de manifiesto el proyecto en la Oficina de obras.

Gerona 20 de Marzo de 1914.—El Alcalde Presidente, Francisco Coll.

### Día religioso

MARZO  
24  
SANTORAL  
Martes.—Santos Timoteo y Timolao mrs.: Agapito, ob. y mr.; Segundo y Simón, niño mrs.

HORAS DE CONSULTA:  
Días laborables de 10 a 1 y de 4 a 6.  
Días festivos de 9 a 11.  
Económica de 7 a 9. Gratis los pobres.

### Cuarenta Horas.—En la iglesia de las Beatas.

Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 5 menos cuarto a las 7 menos cuarto.

### Apostolado de la Oración

Intención para este mes

Pedir al Sagrado Corazón de Jesús la vuelta a la unidad Católica de las Iglesias del Oriente.

### Miércoles.—La Anunciación de Ntra. Señora.

Hotel del Centro

### (Antes Fita)

### CIUDADANOS, 4

Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores.—Salón de lectura.—Precioso jardín.—Comedor de verano.—Luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones.

—Teléfono.—Servicio a la carta y a cubiertos.—Servicio especial para viajantes.—Cocina francesa y española.—Coches a la llegada de todos los trenes.

Garage.—Se habla francés e italiano.

### TEJIDOS Y NOVEDADES

#### —DE—

### BIARNES Y PAGÉS

SUCESORES DE CASELLAS

Constitución 2 y Ciudadanos 1

GERONA

Al encargarme de este tan acreditado establecimiento tengo sumo gusto en participar a los numerosos clientes amigos y conocidos que en virtud del traspaso y por ser fin de temporada he resuelto establecer de cada noche una rebaja de precios en todas las secciones de la casa.

Con el ofrecimiento de mi nuevo establecimiento al público en general, ofrezco también mi consideración más distinguida.

Constitución, 12, y Ciudadanos, 1

GERONA

### Gotas madre sulfurosa

DR. B.R.

Medicación sulfurosa por experiencia, Herpes, llagas, angüreas, bronquitis, estómagos y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfuroosas.

Precio del frasco 3 pesetas.

Depósito Sres. don Joaquín Coll e Hilario Rembla, Farmacia

### El Siglo XX

Son una página de oro para la industria del gas los perfeccionamientos y aplicaciones prácticas de que está siendo objeto actualmente dicha industria. No pertenece a la época moderna ni quien desconozca lo práctico, lúgubre, cómodo y económico que resulta el disponer de una buena cocina á hornillo para guisar, un buen calentador automático de agua para la cocina un buen calentador para cuarto de baños y aseadas, una batería con calentador, una buena estufa y todo lo que hace referencia a la calefacción en general actualmente para este uso libre el gas de toda clase de impuestos.

Noticias continuas en el alumbrado por incandescencia. Referencias en las oficinas fábrica de gas, calle Industria número 4.

Novedades continuas en el alumbrado por incandescencia. Referencias en las oficinas fábrica de gas, calle Industria número 4.

Noticias continuas en el alumbrado por incandescencia. Referencias en las oficinas fábrica de gas, calle Industria número 4.

Noticias continuas en el alumbrado por incandescencia. Referencias en las oficinas fábrica de gas, calle Industria número 4.

Noticias continuas en el alumbrado por incandescencia. Referencias en las oficinas fábrica de gas, calle Industria número 4.

Noticias continuas en el alumbrado por incandescencia. Referencias en las oficinas fábrica de gas, calle Industria número 4.

Noticias continuas en el alumbrado por incandescencia. Referencias en las oficinas fábrica de gas, calle Industria número 4.

